
第２回東海市３Ｒ活動地域推進員会議（報告） 

とき 令和６年（２０２４年）２月２２日（木） 

        午後６時３０分～            

ところ 東海市芸術劇場 中練習室１      

１ 出席者  

(1)推進員（７人） 

緑陽コミュニティ 渡邉 利広様 

渡内コミュニティ 長屋 伸健様 

明倫コミュニティ 小林 信彦様 

大田コミュニティ 久野 家治様 

加木屋コミュニティ 青山 純様 

三ツ池コミュニティ 西澤 一真様 

加木屋南コミュニティ 松浦 孝夫様 

(2)事務局（清掃センター） 

山田課長、櫛田主幹、伊藤主任、岡本主事 

２ 欠席者 

  名和コミュニティ 加納 直美様 

  平洲コミュニティ 浅井 義博様 

  富木島ふれあいコミュニティ 成瀬 敏彰様 

  船島コミュニティ 鈴木 加奈美様 

  横須賀コミュニティ 加藤 節夫様 

３ 傍聴者数 

  ０人 

４ 会議録 

(1) あいさつ 

 (山田課長からあいさつ) 



(2) 議題 

ア 地域で実践された３Ｒ活動等の報告 

  （推進員より報告） 

  【三ツ池コミュニティ 西澤様】 

 加木屋南コミュニティのびん類の回収について、三ツ池コミュニティの 

自治会では資源集団回収を月１回実施しているので、そこに持ち込んでい 

ただいても構わない。ただし、回収した収益は、自治会の運営費に充てさ 

せていただく。 

【加木屋南コミュニティ 松浦様】 

 市ホームページには、資源集団回収の実施場所が公開されているのか。 

【櫛田主幹】 

情報提供の許可をもらった実施団体のみ公開しているが、一方で会員の 

みで実施したい団体もある。 

 資源の回収で一番手段が少ないのはびん類になる。手段としては、資源 

集団回収、常設場、拠点場の３通りとなる。ごみ集積場所での回収は、ス 

ケジュールや作業員の安全を配慮すると実施が難しい状況である。 

【大田コミュニティ 久野様】 

 びん類の回収を毎週日曜日実施し、２ヶ月に１回の頻度で収集業者に引 

き取っていただいている。 

【櫛田主幹】 

 渡内コミュニティが実施された資源の水洗いについて、取り組まれた方 

の反応はどうだったか。 

【渡内コミュニティ 長屋様】 

 少人数の方が「水洗いをしないといけないのか」と言っていたが、昼以 

降は何も言わずに取り組んでくれた。 

【櫛田主幹】 



 持ってきた人が水洗いをしたのか。 

【渡内コミュニティ 長屋様】 

 そのとおりである。１箇所に集中して水洗い場にごみ箱を設置した。ま 

た、水洗いを断る参加者もいなかった。 

【櫛田主幹】 

 プラスチックの容器を水洗いし、分別することは難しかったか。 

【渡内コミュニティ 長屋様】 

 実施の案は出たが、学校の水洗い場で汚れたものを流してしまうことに 

なるため実施には至らなかった。ペットボトルやびん類は、中身が残って

いないことを前提に実施した。 

【三ツ池コミュニティ 西澤様】 

 プラスチックの容器をゆすいで出す必要性を理解していない人もいるの 

ではないか。 

【櫛田主幹】 

 水でゆすぐよう情報発信をしている。 

【三ツ池コミュニティ 西澤様】 

 水でゆすぐが、それは水資源に影響は出ないのか。また、どの程度まで 

ゆすげばいいのか御教示いただきたい。 

【岡本主事】 

 固形物が残っているものは当然資源化することはできないが、水でサッ

とゆすぎ、多少の汚れが残っている程度であれば資源化することが可能と

伺っている。見せ方を工夫し、情報発信したい。 

【加木屋南コミュニティ 松浦様】 

 石油由来原料からプラスチックを作っているため、洗って資源として再 

利用するのが本来の目的である。 

【櫛田主幹】 



 水資源と石油資源でどちらを選択すればエコに繋がるのか議論は上がっ 

ているが、実際に解明されているものを見たことがない。それが分からな 

い以上、市としてはプラスチックを資源化する方針をとっている。 

 ゆすぐ件に戻るが、例えばポテトチップスの袋を水でゆすいだとしても

油の汚れは残るが、その程度であれば資源化できると伺っている。 

   イ 来年度の３Ｒ啓発チラシについて 

     （岡本主事より説明） 

【櫛田主幹】 

 生活情報アプリ「東海なび」を活用して啓発していたが、この度市公式

ＬＩＮＥの機能を強化することから廃止すると伺っている。同様の機能に

ついては市公式ＬＩＮＥでカバーできるため、来年度以降はこちらを活用

して啓発する。 

【緑葉コミュニティ 渡辺様】 

 生活情報アプリ「東海なび」と市公式ＬＩＮＥは同時進行になるのか。 

【櫛田主幹】 

 ４月～６月は同時進行になる予定。 

【渡内コミュニティ 長屋様】 

 掲示版が公園の中にある場合だと、見る機会が多いのは子ども達になる

かと思う。子ども向けを作成してみてはどうか。また、ごみ集積場所等、

市民が見る機会が多い場所を指定してもいいのではないか。 

【三ツ池コミュニティ 西澤様】 

 商業施設には掲示しているのか。 

【櫛田主幹】 

 掲示していない。 

   終了 


